
Entrega al Archivo General de la Nación de colección documental de Guillermo Prieto*

Es motivo de gran satisfacción para el Archivo General de la Nación que su acervo sea enriquecido con la donación de documentos de don Guillermo Prieto, el gran poeta del alma nacional. Recibimos este material gracias a la generosidad de doña Eugenia Rincón de la Barrera, tataranieta del ilustre escritor y político, justamente este año que se cumple el centenario de su fallecimiento.

Se trata de fotografías y cartas de Guillermo Prieto y su familia, argumentos teatrales, manuscritos, impresos de su obra poética, material hemerográfico en torno a su vida y obra y un bajo relieve tipo medallón con su rostro.

Cabe mencionar que como homenaje a este gran mexicano, para quien el amor a la Patria fue el sentido de su vida, se montará la exposición "Las tres guerras de Guillermo Prieto" el próximo 22 de agosto en el vestíbulo del Palacio de Lecumberri, así como una sesión en homenaje de este personaje polifacético de la vida nacional. En esta sesión la semblanza de Guillermo Prieto correrá a cargo de don Boris Rosen, a quien debemos la compilación de sus obras completas en treinta y cuatro tomos, de los cuales ya se han publicado los primeros veinte; la doctora Clementina Díaz y de Ovando y el maestro Vicente Quirarte analizarán su obra

*Palabras pronunciadas durante la ceremonia de donación de materiales de Guillermo Prieto. Palacio de Lecumberri, 13 de mayo de 1997.

política, histórica y literaria, y doña Carmen Carrara hará la lectura de algunos de los versos del gran periodista liberal.

Hemos denominado a esta exposición "Las tres guerras de Prieto" porque don Guillermo Prieto vivió el tiempo eje de la historia de México, en el que se definió el ser republicano y laico del país y se logró la segunda independencia de México.

Prieto perteneció a la que fuera la generación más brillante del siglo XIX, generación que se fraguó en la lucha contra la dictadura santanista, la invasión norteamericana y la Intervención Francesa.

A la elocuencia del escritor del alma del pueblo mexicano se debió que el presidente Juárez conservara su vida en el motín de Guadalajara. Como parte de su intensa actividad política, Prieto nos legó una rica obra periodística que va desde *El Federalista* y *El Correo de la Federación*, hasta el *Cura de Tamajón* y *El Diario Oficial*. Fue un gran humanista que supo hacer compatible su labor como legislador y miembro de la administración pública con su sensibilidad literaria de dramaturgo y poeta.

Escritor de fina ironía, a su pluma también debemos una intensa labor de rescate de las costumbres de la gente del pueblo, así como una serie de ensayos sobre temas de nuestra historia y en torno a problemas económicos de la época, amén de un par de libros sobre sus experiencias como viajero.

Hacemos patente nuestro agradecimiento a doña Eugenia Rincón, así como a don Boris Rosen, profundo conocedor de la obra de Prieto, quien con su amable intervención contribuyó a que estos materiales queden resguardados en el Archivo General de la Nación para su consulta por todos los mexicanos. El material enriquecerá los fondos de otros ilustres liberales mexicanos, como el propio Benito Juárez, que obran en poder de nuestro Archivo, el máximo repositorio documental de los mexicanos.

P. G.